
1 

令和元年１２月定例会一般質問 

№１ 

      ６ 番               鈴 木 利 一  議員 
備  考 

質問事項 質     問     要     旨 

１ 新町長とし

ての三春町の

将来ビジョン

について 

１）先日の選挙で新町長として就任したが、町民が夢を

持てるまちづくりの構想をどのように考えているのか

伺いたい。 

２）来年度からの第７次長期計画の後期計画策定に向け

て、町長としてどのようなことに力を入れていきたい

か伺いたい。 

 

 

２ 各学校施設

での防災対策

について 

東日本大震災での大川小学校の損害賠償を求めた訴訟

判決で、改めて事前の備えの必要性が行政や教育現場に

求められることになったが、町として各学校の防災対策

は、どのようになっているか伺いたい。 

 

 

３ 子どもの室

内遊び場の確

保について 

 子育て世代からの要望が多い室内遊び場について、来

年度に予定している第２期三春町子ども・子育て支援事

業計画策定に向けて、室内遊び場の確保をどのように考

えているか伺いたい。 
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令和元年１２月定例会一般質問 

№２ 

      ５ 番               山 崎 ふじ子  議員 
備  考 

質問事項 質     問     要     旨 

１ 教育長とし

ての就任にあ

たり所信を伺

う 

 未来の三春町、そして日本を担う子供たちの教育環境

を整えていくことは、私たち大人の重要な責任でありま

す。激動する社会を生き抜く力を育むため、新しい考え

を取り入れることが求められていると思われます。 

 また、核家族化が進む中、教育現場に求められること

も多様化していると考えます。 

 これらのことを踏まえ、所信について伺います。 

 

 

２ 三春町及び

田村広域行政

組合における

ごみ処理につ

いて 

１）台風１９号による災害で、近隣市においては大量の

災害ごみが発生していますが、田村広域行政組合では

どのような援助を行っているのか伺います。 

２）大規模災害が起きた時を想定して、災害ごみの仮置

場の計画はあるのか、また、計画がなければ作る必要

があるのではないか伺います。 

３）ＣＯ２削減のため、ごみの減量化やリサイクルの向

上など、毎日の生活の中で私たち一人ひとりが取り組

んでいかなければならない課題と考えます。具体的な

方法があれば伺います。 
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令和元年１２月定例会一般質問 

№３ 

      １０ 番              篠 崎  聡  議員 
備  考 

質問事項 質     問     要     旨 

１ 台風１９号

後 の 町 営 団

地・分譲地契約

状況について 

台風１９号により隣接の郡山市や本宮市の河川流域で

水害が発生した。避難所生活者やたびたび水害に見舞わ

れた人の中には、他への移住を考えている人がいるので

はないか。 

１）台風１９号以降の町営団地・分譲地の問い合わせ、   

購入希望の状況について 

２）移住希望の方でもできれば同じ町（市）、勤務先に近

いところが良いと思っていると思います。郡山市のベ

ットタウンで本宮市にも隣接している三春町は、町営

団地・分譲地をどのような形でアピールしていくのか

について 

３）分譲地申し込み資格要件緩和の余地があるのかにつ

いて 
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令和元年１２月定例会一般質問 

№４ 

      ４ 番               新 田 信 二  議員 
備  考 

質問事項 質     問     要     旨 

１ 新町長の方

針について 

 ９月３日告示で、三春町長選、町議会議員の同日選挙

を迎えたが、町議会議員選は無投票で決まり、町長選挙

のみ行われ前坂本副町長が当選を果たした。 

 ９月２４日に初登庁となり、新たな三春町がスタート

となったが、１０月１２日の福島県を襲った台風１９号

の被害により、災害復旧が急務となり、三春全域の被害

箇所の情報、調査、確認で、現在、早期復旧修補等を進

めていることと思います。 

 特に中通りは、甚大な被害となったため、周辺の市町

と連携し、国・県からの支援・協力で一日も早い復旧を

望むところです。 

新町長としての考えを、次の３点について伺います。 

１）４年間での大きな目標としている取組について 

２）今後１０年間を考え少子・高齢化をどう乗りきるか。 

３）町長選において他の候補にも、３,８００票の大きな

数が支持されたことに対して、今後の考えと対策等を

伺います。 

 

 

２ 台風１９号

の被害につい

て 

１０月１２日未明から１３日早朝にかけて、中通り・

浜通りが東日本大震災以来の甚大な被害を受けました。 

近年の気象傾向は、集中豪雨と言った現象が頻繁に発

生し、決して一過性ではなく、毎年起こりうる予測がさ

れています。 

三春町は、河川の氾濫による国・県・町道が掘削破壊

されるなど、また民地の田・畑・山林を含め町全域で被

害を受けました。 

道路を含め一日も早い復旧を望んでいますが、国・県

との交渉もあり、また工事関係者の対応を考慮し、今後

の復旧工事について伺います。 

１）三春町における河川改修計画について 

２）河川洗掘による国・県道及び町道の災害復旧につい

て 

３）町道の土砂崩れなどの災害復旧について 

４）個人の宅地、田・畑・山林等の土砂崩れ等の支援補

助について 
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３ 冬季期間の

火災予防につ

いて 

昨年の１１月２１日夜間、小野町で子供４人を含む家

族７名が冬場の火災の犠牲となってから 1 年となりまし

た。 

 住宅用火災警報器の取付は義務付けられているが、小

野町で火災となった家屋には未設置だったため、今年小

野町は助成制度を設けた結果、普及率は現在９割となっ

た。 

 総務省防災庁によると今年の６月１日時点で、福島県

内の住宅用火災報知器の設置率は７７.４％となってい

る。 

 小野町の火災で反省すべき点は、逃げ遅れが一番の原

因と思われます。特に一階から出火した際に、二階から

は一階に降りることもできないため、結果的には逃げ遅

れとなってしまう。 

 尊い命を守るためには、２４時間の予防、消防が不可

欠と考えます。 

今年、町内で大きな火災が３件あり、３件共に全焼で

した。たまたま、強風でなかったため単独での火災で済

んでいます。 

今後、冬季期間の火災を出さないため、町側の考え、

対応を伺います。 

 

 

４ 消防団員の

処遇改善につ

いて 

台風１９号など、応急対応や避難誘導など地域の消防

団員は、かけがえのない存在です。 

 地域の自主防災活動をはじめ、事前防災応急対策など、

消防団員の活動は誰もが理解しているところです。  

現在、消防団員のなり手不足が県内でも多く目立って

いる状態です。 

 昨年から県では、消防団員の処遇改善を検討していま

すが、今回の福島県を襲った台風１９号の甚大な被害か

ら、各種団体からも処遇改善すべきとして、政府に支援

を求めています。 

 三春町も高齢化がこれからも長く続く中、自らの命を

守れない町民も多くなる中、地域の消防団を減らすこと

は、町の安心の消滅に繋がってしまいます。 

 県と共に消防団員の立場を重視し、早急に検討すべき

と考えますが、伺います。 
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令和元年１２月定例会一般質問 

№５ 

     １２ 番               橋 本 善一郎  議員 
備  考 

質問事項 質     問     要     旨 

１ 遊休農地の

利活用につい

て 

 近年、全国的に少子高齢化が進む中、農業従事者の高

齢化とともに農地が耕作放棄され問題化しています。 

三春町においての取り組みについて質問いたします。

１）農業従事者が高齢化する中でも、農地の維持・管理 

ができる作物の導入がきわめて必要だと思われます。 

そこで、農業委員、中山間地役員、篤農家等幅広い意

見を求めながら、新たな特産品開発に取り組んでいく考

えはあるのか伺います。 

２）町内には優良な企業的農家があり、今後こうした企

業農家を新たに育成していくことが必要と考えます。

町での育成対策は、どのように進めているのか伺いま

す。 
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令和元年１２月定例会一般質問 

№６ 

      ９ 番               松 村 妙 子 議員 
備  考 

質問事項 質     問     要     旨 

１ 災害時の備

蓄品へ乳児用

液体ミルク導

入について 

 

１）災害時の備蓄品の内容は。 

２）災害時に使用しやすい乳児用液体ミルクを加えては

どうか。 

３）災害時の液体ミルクの認知度が、まだまだ低いよう

ですが、乳幼児検診などで紹介・啓発してはどうか。 

 

 

２ 町立三春病

院について 

１）町立三春病院の「再編や統合」についての経緯は。 

２）町としての今後の取組について、基本姿勢と検討の

方向性をお尋ねします。 
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令和元年１２月定例会一般質問 

№７ 

      １５ 番               影 山 初 吉  議員 
備  考 

質問事項 質     問     要     旨 

１ 大規模災害

時の対応につ

いて 

 

１）職員と消防団員の安全を守るため、特に夜間時の出

動要請に対する対応策について伺います。 

２）大規模災害時の職員の登庁、退庁に関するマニュア

ルについて伺います。 

３）特に、水害時に安全運行ができる車高の高い車両を

備えるべきと思いますが、車両購入時、災害安全対策

面から国の補助金について伺います。 

４）温室効果ガスの増加で温暖化が進み、大型台風など

の災害が増加すると思われます。将来、防災危機管理

課等の設置の考えについて伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


